

triunfo. Necedalinos de todos matices y calibres, habeis luchado al lado de los partidarios de las escuelas laicas. . . .

Los carlistas os dan á todos la enhorabuena, y esperan tranquilos, ¡¡muy tranquilos!! los acontecimientos de todos los matices y calibres. Sea enhorabuena, y suceda lo que quiera. Vicenses: ¡Consumóse la tupinada! ¡Viva el caciquismo!

LA REDACCIÓN.

A 'LS ELECTORS DEL DISTRICTE DE VICH

He lluytat com he pogut. No en contra meva, sinó en contra la bandera católica-monárquica se han alsat tots los elements lliberals desde 'l necedalí al anarquista, amparats per lo mes desidit apoyo del Govern de la Nació, sense 'l cual no haguera sigut possible nostra derrota.

No la sento per mí, que tranquilament m'entorno en la llar de mos pares, sinó per vosaltres que sentiréu com fins ara lo pés del mes odiós caciquisme, que sense trabas se desbordará per tot arreu fentvos sas víctimas. Ho sento també per la classe trevalladora, per la industria y per la propietat agrícola tan castigada per impostos que la aniquilan y matan; ho sento perquè quant vinga á plantejarse la pavorosa questió social haguera procurat fer quant de ma part fos posible porque no haguesen sortit perjudicats los intereses de mos electors, segur de que no habían de inspirarse mos actes en la mes petita inspiració mesquina ni que no fos justa y desinteresada.

A tots los que me habeu favorecut ab vostres vots dono las mes expresivas gracias per la mostra de confianza que m'habeu donat y estigéu segurs que sempre mes recordaré que un dia vaig representar en lo Congrès de Diputats lo districte de Vich, podentvos assegurar que si un dia arribo á sentarme al Senat, faré á la mida de mas forsas quant estiga á la meva ma per afavorirlo, podent contar tots ab la bona amistat y simpatía de vostre exdiputat

Lo Duch de Solferino
COMTE DE CENTELLAS

FELICITACIÓN AL CONTRINCANTE

Pío felice triunfador Trajano.

La batalla está librada,
se disipan humo y polvo;
y resuena ya el *te absolvo*
por la buena fé embaucada.
Una cifra es decifrada, (1)
metal judío corrió,
el pueblo nos arrolló,
luchando cual Macabeos,
y á los *tolles* fariseos
con gloria el Duque cayó.

Cante el pueblo su victoria:
la felicidad ha vuelto,
el problema está resuelto,
páse el prodigio á la historia;
ya es Tabór el monte Mória,

(1) *Intelligenti pauca.*

se repartió el capital,
y es feliz todo mortal,
no hay fabricantes ni obreros,
burgueses, ni zapateros. . . .
todo el mundo ahora es igual.

Entre el cristiano y el moro
revolución ya no esclata,
rompió al fin su catarata
estancado rio de oro:
el padecer ya es desdoro;
gozad, obreros, gozad,
en huelga eterna vagad:
es santo no creer nada:
y es criminal quien no nada
al sol de la libertad.

Tendréis templos protestantes
si Cristo no os acomoda,
pues esto no está de moda,
y la de ahora no es de antes:
anarquistas, fabricantes,
cerca el grado treinta y tres,
con nueve y cuatro al revés (1)
pagaréis al pobre clero,
que el carlista pordiosero
ya de sobras aquí és.

La liberal primavera
sucede al cárrlico invierno,
nada en el mundo es eterno
sinó la fé verdadera:
por ella el ave parlara
del Manzanares mayor (2)
in eternum, por favor:
á su pueblo ha redimido.
Lo nuestro todo perdido,
todo... menos el honor. (3)

RAMÓN MADIROLAS Y CODINA.

(1) 49.
(2) Del Tér.
(3) Carlos VII.

BALAS PERDIDAS EN LA BATALLA

¿Cómo es que algún telegrama nuestro espedido el día de la elección desde la Estación de Manlleu para periódicos de Barcelona no ha aparecido? ¿De quién es la culpa? ¿Qué no conviene hacer constar la *legalidad* de Doña *Sinceridad*, que bailaba con el oro y moro por aquella villa? Y ¿qué relación puede tener esta omisión con la inicial del mismo nombre autorizante de estos telegramas omitidos para figurar en nuevos telegramas á la mañana siguiente espeditos (no por nosotros) desde la misma estación y aparecidos en los mismos periódicos de Barcelona, asegurando que las doñas *Legalidad* y *Sinceridad* bailaron perfectamente sin extralimitarse de los límites del decoro?

Y ¿cómo es que otros telegramas nuestros espeditos en el mismo día, de la elección, desde la Estación de Torelló, quedan también alterados en su contexto y con diferente inicial ó firma? ¿Qué el telégrafo también *votaba* contra nosotros?

Y ¿qué se ha hecho del acta *integrisima* de Tabérnolas? Y ¿cómo es que si el escrutinio de ayer no debía alterar en lo más mínimo el resultado de los 110 votos de mayoría obtenidos sin esta, en la elección del domingo, ahora parece que así resulta? ¿Fue arrebatada en blanco ó en negro? ¿Cabe en ella la diferencia 20?

Y ¿qué ha pasado en Vich, en Manlleu, Torelló, Malla, Santa Cecilia, etc., etc.? Y ¿qué objeto tenía una carta sorprendida de cierto personaje, que con ciertos paseos, sobornos y otras cosas y cosas, pretende turnar en el gobierno de este país con el candidato triunfante? Ahora comprendemos los trabajos de zapa para desprestigiar de palabra y de obra á nuestros valientes Urias para que murieran en los puestos mas peligrosos del combate. Pero nuestros Urias restan aún vivos y aún las Betsabés de nuestro honor y dignidad políticos, gracias á Dios, del todo inmaculadas.